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! ! ! !本报讯（记者 张艺）本月 !"日上映的
#$超级英雄电影《蝙蝠侠大战超人》，%天斩
获近 &亿元人民币票房，排片占比也是一路
高歌猛进。已经熟悉了漫威漫画的中国观众，
对于这部 #$家两大超级英雄对战的电影，
究竟有怎样的评价？记者在采访中发现，几乎
'成以上的观众并不喜欢这部片子，主要吐
槽点在于觉得“拼凑明显，情节混乱”。

《蝙蝠侠大战超人》，上映首日斩获票房
将近 ()%亿元人民币，昨日，该片排片占比仍
在 &*)&+，居沪上影市首位。该片在北美遭遇
了非常两极化的评论，在 ,-#.上一度被粉
丝刷到 /分，却被媒体和影评人一片狂踩。而
在国内，不管是漫迷还是普通观众都一致同
意，看这部电影的观众，需要对 #$漫画有一
定的了解，才不至于看懵。

寻找不同角色
带来的共鸣

———新片《火锅英雄》主演陈坤专访

! ! ! !关于电影!火锅英雄"#很喜欢陈

坤的一个回答$%做了热爱的电影#演

了热爱的戏& 如果有好的票房#高兴'

如果没有# 也很高兴# 因为我们上映

了& (

他几乎脱口而出# 依旧是印象中

那种事不关己的样子# 但你能从他眼

中的笑意#感受到那种风淡云轻#不过

是走向了内心的坦然与满足&

这样的陈坤很好#活得开心#轮廓

分明#神情坚定#剖析过去的自己时也

毫不留情)**从出道以来就顺风顺水

的陈坤#感恩自己拥有的一切#所以在

洗尽铅华的年纪#更加沉稳#更加坚定+

或许#每个人都该如此#在生活的

磨砺中更加明白生活的意义& 如果不

能成为一个传奇# 那就做最好的自

己& 张艺 何川

! ! ! !近日，上海社科院智库建设基金会———
马晓晖文化艺术专项基金签约仪式在上海
社会科学院内举行。二胡是“一带一路”丝绸
之路的产物，马晓晖作为上海民族乐团的著
名二胡演奏家，她把中国的民族音乐一次次引

向世界各国，为中国的民族音乐走向世界开启
了一扇大门。这次以她名字命名的马晓晖文化
艺术专项基金成立，无疑为中国民乐将来走出
去创造了更为有利的条件。图为马晓晖现场演
奏新作!跨界" 记者 胡晓芒 摄影报道

助力民族音乐更好走向世界
马晓晖文化艺术专项基金签约仪式举行

拼凑明显 情节混乱
!蝙蝠侠大战超人"看懵观众

#$%&

一身素黑，宽边帽，陈坤走进休息室，脚步轻盈，扬起的嘴角还像月亮半
弯那样好看，只不过现在的笑涡里故事更多。

从山城重庆到首都北京，从肩负家庭重担的少年到坐拥名利鲜花的明
星，陈坤始终随性、洒脱，哪怕是在聚光灯下，也能活成自己。时光的打磨让他
多了一份隐忍与精致，一步一步在实力派偶像的道路上挺进。

既做红花也当绿叶
近几年的陈坤，总是能以一种遗世独立的

姿态，牵染尘世。少言寡语是他，精致如画是他，
若即若离也是他。总以为他会倔气傲骨，不闻窗
外，可是一转身，却看见他笑得那么开怀。
他也是个矛盾的男人。“其实我觉得交流本

身是一件非常累的事情，默契是美妙的。”相较
于热络的聊天，陈坤坦言更喜欢安静。他从不讳
言自己的幸运，“我长得也不是最帅、演技也不
是最好、智商也不是最高，碰巧拍了个电视剧，
大家喜欢我。其实我付出得多么？不多，比我优
秀的人比比皆是。”面对成功，他似乎有些惶恐，
“小时候努力到极限，才能够得到一点点东西。
突然你没怎么努力，得到那么多财富跟名誉，我
的反应是什么？恐慌。”

小人物亦是大英雄
讲到和《火锅英雄》（见图）的缘分，陈坤说，

并不完全是因为这部电影讲的是一个重庆故

事。导演兼编剧杨庆在两年的精雕细琢之后，把
剧本二度拿给陈坤，才获得他的认可。“这角色
我喜欢，不像其他角色需要揣摩。”
年幼时父母离异，为了在经济上帮家里负

担开支，陈坤上高中时就开始半工半读，做过印
刷厂打字员、服务员、驻场歌手。努力与汗水面
前，每个路人甲都会闪出自己的光，或早或晚。
重要的从来不是故事是什么，而是故事怎

么讲。《火锅英雄》里的陈坤极致人间烟火，几近
素颜，一个被赌债压得喘不过气但又佯装镇定
的小哥，嬉笑怒骂间，燃烧自己的英雄梦想。颜
值不再是他吃饭的本领，陈坤如今追求的是在
所能看到的沧桑外表下，眼神和脉搏里的帅气。
陈坤工作室“东申童画”担任了此部影片的

出品方，足以可见陈坤对这部电影的重视。“我
也会有预期，但我告诉自己，每部电影都有自己
的命运，我们尽力把它做完，没有全部的好，也没
有全部的坏。”他对生活和事业的平静，就像这样，
你想继续问点什么，却又只能悻悻地点点头。
电影拍摄地重庆，是陈坤久未归去的故乡，

正是因为这样的机缘，让他决定带着家人在重
庆过年。这是 !00/年之后第一次回重庆过年，
“很久没回去了，张罗家里人吃饭，聊天，有点

累，但很开心。”

一切巧合都是因缘
陈坤曾在微博上写道：“我们因为想要表达

出自己聪明的表象，使用了很多时间成本。更烦
人的是，花了时间装出来的聪明会让自己显得
更蠢。”所以他没有将有限的生命花在娇柔做作
的事情上，而是选择了“行走”。“行走的力量”爱
心项目，!0((年发起，越做越大，已进入第 "个
年头。
他感怀一切都是巧合，都是因缘，就像他从

不谈起的另一位，就像他宠爱有加的儿子。他称
自己是“水瓶怪叔叔”，他说自己爱动漫。“我希
望我在一个平凡的、世俗的、追求物质和成功的
社会里，可以进入一个像动漫所创造的世界，去
享受不同角色带来的共鸣”。
当然，动漫吸引他最重要的原因是，“可以

跟儿子聊天”。他告诉自己：“每天都要开心”。他
有时候一天都不出门在家打坐，也会花一天的
时间看一部电影，读一篇文章，就像一个旁观
者，无论身处怎样的世界，都能不动声色地把生
活打理得很好。

本报记者 张艺 实习生 何川


